
 

 

 

 

 

令和４年深谷市教育委員会第７回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

令和４年深谷市教育委員会第７回定例会 

 

 

 

日  時  令和４年７月６日（水） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後３時２０分 

 

場  所  本庁舎 ３階 ３－１会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   鵜 養 美 季 

委 員   丸 山 和 崇 

      委 員   島 﨑 祐 子  

委 員   荒 井   泉  

出席職員  教 育 部 長   荻 野 昌 利 

      教育部次長兼教育総務課長   松 村   一 

      教育施設課長   中 島 武 彦 

      学校教育課長   兵 頭 一 樹 

      教育部次長兼生涯学習   韮 塚 洋 明 

      スポーツ振興課長    

      文化振興課長   持 田   淳 

      図 書 館 長   吉 岡 紀久江 

      教育総務課課長補佐   福 島   崇 

             



 

 

１ 開会 

  教育長が開会を宣告 

 

２ 開議 

  教育長が開議を宣告 

 

３ 前回議事録の承認 

  第６回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

４ 会議録署名委員の指名 

  教育長が丸山委員を指名 

 

５ 報告  

（１） 令和４年深谷市議会第２回定例会について 

   教育部長より説明。質疑応答後、全員異議なく承認 

（２） 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

     教育部次長兼教育総務課長より説明。全員異議なく承認 

（３） 標準学力検査ＮＲＴ等の調査結果について 

   学校教育課長より説明。質疑応答後、全員異議なく承認 

（４） 深谷市教育委員会だより「こころざし第５５号」（令和４年７月発行） 

について 

     学校教育課長より説明。全員異議なく承認 

（５） ヤングケアラーアンケート調査の実施について 

     学校教育課長より説明。質疑応答後、全員異議なく承認 

（６） 令和４年度第２回深谷市学校教育振興懇談会について 

     学校教育課長より説明。全員異議なく承認 

（７） 令和４年６月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

     学校教育課長より説明。全員異議なく承認 

（８） 公民館の利用拡大に伴う状況と課題について 

教育部次長兼生涯学習スポーツ振興課長より説明。質疑応答後、全員異 

議なく承認 

（９） 令和３年度「文部科学大臣表彰」受賞校について 

     学校教育課長より説明。全員異議なく承認 

（１０）深谷市立川本南小学校教頭に係る人事異動について【非公開】 

     学校教育課長より説明。全員異議なく承認 

 

６ 協議  

（１） 「学校施設環境改善交付金に係る施設整備計画の事後評価」について 

   教育施設課長より説明。質疑応答後、全員異議なく承認 

 

７ 議案 

議案第１６号 深谷市幼稚園・こども館複合施設建設基本計画を定めることに  

ついて 

   教育部次長兼教育総務課長より説明。質疑・討論なく、原案のとおり可決 

 



 

 

議案第１７号 深谷市図書館協議会委員の任命について【非公開】 

   図書館長より説明。質疑・討論なく、原案のとおり可決 

 

８ 閉会 

教育長が閉会を宣告 



 

 

議事等の概要 

 

報告１ 令和４年深谷市議会第２回定例会について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

     島 﨑 委 員  ３点伺います。 

１点目は、フッ化物洗口についてですが、以前フッ素は体

によくないということで問題になっていたと思います。現在

は、そういった問題はないということですか。 

２点目は、ヤングケアラーについてですが、福祉部局はど

のように答弁したのか分かる範囲で教えて下さい。 

３点目は、教育研究所等の教育関係の相談機関は、学校と

別の方策、考えでないと多様化する現在の現状に対応できな

いのではないかという質問が出されているが、そのことにつ

いての回答を教えて下さい。 

    学校教育課長  フッ化物洗口については、埼玉県で歯科口腔保健推進計画

というものが出されており、この計画の中でフッ化物洗口に

対する目標値が出されています。安全面については、薄めた

ものであれば、１杯１人分として３０人分を一気に飲み込ん

だとしても大丈夫とされています。 

２点目のヤングケアラーに関する福祉部局の答弁内容につ

いては、ワンストップの窓口を置き、福祉の面からどのよう

にサポートができるのか検討していくというものでした。ま

た、教育部局では、まずヤングケアラーの対象者を把握する

考えです。今後、関係各課で連携し、ヤングケアラーの子ど

もに対して、どのような支援ができるのか検討していきま

す。 

３点目の教育研究所の別機関としての役割については、専

門性のある職員、学校経験者を配置し、多様化している現在

のさまざまな問題に対して、学校と緊密に連携をしながらよ

りよい相談業務を行えるようにします。 

    教 育 長  少し補足すると、フッ化物洗口については、以前、日本弁

護士連合会が文部科学省、厚生労働省等の省庁に対し、人権

侵害の恐れがあるとして申し入れ書を提出しました。また、

日本消費者連盟、主婦連合会から全国の首長と教育委員会に

対して同じような懸念があるとして申し出がありました。そ

うした中で、県が計画を打ち立てたため、今回そういった懸

念についての答弁は行いませんでした。しかし、そういった

懸念もあることは重々承知しています。 

 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育部次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

             （質疑なし） 



 

 

 報告３ 標準学力検査ＮＲＴ等の調査結果について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

     島 﨑 委 員  この資料のように、各学校へどこに課題があって、どのよ

うに取り組めばいいのか明確に分かる資料を示せれば、県や

全国の平均を超えることもできるかと思いますので、今後も

御指導をお願いします。 

 報告４ 深谷市教育委員会だより「こころざし第５５号」（令和４年７月発行）

について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

              （質疑なし） 

 報告５ ヤングケアラーアンケート調査の実施について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

    島 﨑 委 員  １点目に、この１年間でヤングケアラーと認定された生徒

に対して、スクールソーシャルワーカー等の家庭訪問は、深

谷市全体でどの段階まで行われているのか教えて下さい。 

２点目に、ヤングケアラーの窓口の１本化は、全て学校が

行うわけにはいかないため、福祉部局と連携して進めていく

と思いますが、どのように窓口を１本化するのか教えて下さ

い。 

３点目に、1 年間でも子ども達の家庭環境は変化すると思い

ますが、アンケートの対象は中学 1 年生のみでいいのか教え

て下さい。 

   学校教育課長  まず、スクールソーシャルワーカーがどのように関わって

いるのかについてですが、昨年度スクールソーシャルワーカ

ーが家庭訪問を行った件数は、全体で８８件です。そのう

ち、ヤングケアラーに係る家庭訪問は８件でした。しかし、

家庭訪問以外にも学校に出向いて本人と面談を行ったり、学

校で開かれるケース会議に参加していました。 

２点目の窓口の 1本化については、昨年度に教育福祉連携

推進会議を開催し、どこが主導してヤングケアラーの支援を

行っていくのか検討しているところです。 

３点目のアンケートの対象が中学１年生のみ対象でいいの

かについてですが、まず、小学生については、どこまでが手

伝いで、どこからが世話になるのか判断が難しい面があるた

め、小学校については、保護者との連携を図りスクリーニン

グしていきます。また、中学２、３年生については、第１段

階、第２段階の調査を行っているため、それを踏まえつつ、

動向を把握していきます。 

 



 

 

 報告６ 令和４年度第２回深谷市学校教育振興懇談会について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

              （質疑なし） 

 報告７ 令和４年６月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

 報告８ 公民館の利用拡大に伴う状況と課題について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育部次長兼生涯  （概要を説明） 

   スポーツ振興課長 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

      丸 山 委 員  ３３頁の「２．営利利用の実績」については、恐らくまだ

民間の事業者にあまり知られていないと思います。もう少し

周知を徹底して行えば利用が増えると思います。 

また、民間事業者は、コロナ禍のため集まることに躊躇し

ているということも考えられるため、この２点を改善できれ

ば利用者が増えると思います。 

 報告９ 令和３年度「文部科学大臣表彰」受賞校について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

            （質疑なし） 

 報告１０深谷市立川本南小学校教頭に係る人事異動について【非公開】 

 協議１ 「学校施設環境改善交付金に係る施設整備計画の事後評価」について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本協議について、意見、質疑はありませんか。 

     荒 井 委 員  給食場にアレルギー対策室の整備とありますが、どのよう

なものか教えて下さい。 

教育施設課長  同じ調理器具等を使用すると影響が出るため、対策を施し

た給食が作れる設備の部屋となっています。 

議案第１６号 深谷市幼稚園・こども館複合施設建設基本計画を定めることに  

ついて 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育部次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。 

          （質疑なし） 

          本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

            本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手をお

願いします。 

           （全員賛成） 

         本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

議案第１７号 深谷市図書館協議会委員の任命について【非公開】 



 

 

教 育 長  次回令和４年第８回定例会は、８月１０日（水）午後３時   

から開会です。 

以上で、令和４年深谷市教育委員会第７回定例会を閉会し

ます。 

 

 

 

 


